

sans emploi. Il y en avait environ 5,000, dont 4,000 étaient des soldats démobilisés, dans la seule ville de Victoria. Quelques citoyens de cette ville ont proposé que le Gouvernement avance \$700,000 pour la construction de quatre navires, navires du modèle des brigantins, pour le transport du bois, à condition que la compagnie mette \$75,000 pour chaque navire. L'argent devait être prêté au taux de 6 p. 100. Cette proposition a été soumise à Ottawa en décembre dernier et, après l'avoir étudiée et en tenant particulièrement compte du fait qu'un grand nombre de soldats démobilisés se trouvent dans cette région, on a décidé de prêter la somme demandée. Comme je l'ai dit, les navires sont actuellement en voie de construction et on a convenu d'employer au moins 250 hommes sur chacun des navires. Comme vous le savez, la demande est très forte là-bas pour les navires à transporter le bois, et les tarifs de fret sont très élevés, environ \$54 du mille pieds, je crois. En 1915, sur cinquante-deux cargaisons de bois parties de la côte du Pacifique pour des ports anglais, deux seulement ont été chargés du côté canadien par le simple fait que les Américains ont tous les navires et je crois, en conséquence, que ces navires à transporter le bois rapporteront beaucoup et que leur construction vient en aide au rétablissement d'une foule de soldats démobilisés.

L'hon. MACKENZIE KING: A quelle époque le Gouvernement a-t-il décidé de faire ce prêt?

Le très hon. sir HENRY DRAYTON: L'entreprise a été donnée en vertu d'un décret de l'exécutif, dont je serai heureux de déposer une copie si mon honorable ami le désire, adopté en date du 24 décembre 1919. C'est à ce moment que le manque de travail était à son apogée et quand on ressentait les plus vives appréhensions au sujet de la situation dans cette partie du pays. L'honorable député (M. Fielding) dit que c'est un crédit extraordinaire et c'en est un, en effet.

L'hon. MACKENZIE KING: A quelle date a eu lieu l'élection partielle de Vancouver?

L'hon. M. TOLMIE: Le 27 octobre.

Le très hon. sir HENRY DRAYTON: Je ne crois pas que l'élection ait rien eu à voir là-dedans.

L'hon. MACKENZIE KING: A-t-on fait des promesses au moment de l'élection?

[L'hon. M. Tolmie.]

Le très hon. sir HENRY DRAYTON: Il y avait là-bas un grand nombre d'hommes sans travail et un grand nombre de personnes nécessiteuses. La manière d'agir peut avoir été extraordinaire, mais il faut dire que les circonstances sortaient tout à fait de l'ordinaire.

L'entreprise a été chargée au compte de la loi établissant un crédit pour la démobilisation, 1919, laquelle décrète que les sommes déboursées sous l'empire de cette loi, pourront être utilisées entre autres fins pour l'encouragement du commerce et de l'industrie, le développement de nos moyens de transport ainsi que pour la mise à exécution de toutes mesures qui seront jugées nécessaires ou désirables par le Gouverneur en conseil en conséquence de la guerre. Le chômage de ces soldats démobilisés était assurément l'une des conséquences de la dernière guerre et certes! l'adoption de cette ligne de conduite tendait à encourager le commerce et l'industrie.

L'hon. M. TOLMIE: A deux ou trois reprises différentes, ce soir, certains honorables députés de la gauche ont fait des insinuations qui m'ont fort peiné. On a laissé entendre que je dois mon élection à des méthodes pour ainsi dire malhonnêtes. Or, je tiens à le déclarer hautement, il y a longtemps que j'habite la Colombie-Britannique; je suis fort connu là-bas et je crois être en mesure de dire que je jouis d'une très bonne réputation. Je tiens également à faire savoir à mes honorables amis que si je suis ici, ce n'est pas parce que je ne pourrais trouver à m'occuper ailleurs; je ne suis pas venu à Ottawa pour y gagner ma vie. Chaque fois que je ne pourrai me faire élire à la Chambre des communes par des méthodes convenables, je resterai chez moi sur la côte du Pacifique.

L'hon. MACKENZIE KING: Le ministre ne doit pas prendre trop à cœur les remarques qui sont faites à ce sujet; tout le monde croit implicitement dans son intégrité. Cependant, le ministre n'est certes pas sans savoir que certains de ses collègues ont une façon à eux d'envisager les élections ainsi que leur signification que, dans son honnêteté, le ministre n'a pas encore eu le temps d'acquérir.

Démobilisation. — Ministère des Travaux publics. — Achèvement de certaines constructions, loyers et le reste, \$1,250,000.

L'hon. MACKENZIE KING: Je remarque que cet item est placé sous la rubrique de "Démobilisation".